
Ergebnisprotokoll
Hauptversammlung Vereinsjahr 2017 am 02. März 2018 im KUG/“Grüner Salon“
Bearbeiter: Wolfgang Eller (Schriftührer)

Teilnehmer: siehe Anlage 1

Tagesordnung:

1. Begrüßung durch den 1.Vorsitzenden
2. Gedenken an die verstorbenen Mitglieder
3. Bericht des Schriftführers
4. Bericht des Schatzmeisters
5. Bericht der Kassenprüfer
6. Entlastung des Schatzmeisters
7. Berichte der einzelnen Abteilungsleiter
8. Entlastung der Vorstandschaft
9. Neuwahl der Vorstandschaft
10. Neuwahl der Kassenprüfer
11. Ehrungen
12. Verschiedenes

Ergebnisse

Zu TOP 1 Begrüßung durch den 1.Vorsitzenden

Gegen 19:40 begrüßte der 1.Vorsitzende, Herr Josef Benz, die anwesenden Mitglieder, insbesondere 
Herrn Philipp vom Badischen Tagblat, sowie die anwesenden zu ehrenden Mitglieder. Insgesamt waren 
37 Mitglieder inklusive Vorstand anwesend. Die Vorstandsmitglieder Jürgen Kahles (Abteilung Tauchen), 
Mario Fritz (Abteilung Ski), Dr. Mathias Schley (Abteilung Wandern) und Mirjam Mangler (Abteilung 
Turnen) waren entschuldigt.

Herr Benz stellte fest, dass die Hauptversammlung satzungsgemäß einberufen worden war. Die 
Einladung mit Tagesordnung ging allen Mitgliedern per Post zu. Überdies erfolgte die Bekanntmachung 
durch Aushang am Ort sowie einer Anzeige im Miteilungsblat und in der Gesamtausgabe der 
Tageszeitung „Badisches Tagblat“ für Baden-Baden, Bühl, Rastat und Murgtal.

Bezugnehmend auf TOP 9 zeigte sich Josef Benz entäuscht, dass es wieder nicht gelungen war, einen 
Kandidaten bzw. eine Kandidatn für den 2. Vorsitz zu fnden.

Josef Benz dankte allen Vorstandsmitgliedern für die geleistete Arbeit im letzten Vereinsjahr.
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Zu TOP 2 Gedenken an die verstorbenen Mitglieder

Mit einer Gedenkminute gedachten die Anwesenden der in 2017 verstorbenen Vereinsmitgliedern 
Hans Hornung, Alfred Wolf und Fridolin Benz sowie dem im Januar 2018 verstorbenen Mitglied 
Wolfgang Frank.

Zu TOP 3 Bericht des Schriftführers (siehe Anlage 2)

Wolfgang Eller berichtete von den Vereinsaktvitäten im Vereinsjahr 2017. Neben den üblichen 
Verwaltungsaufgaben waren u.a. die TVE-Fasnacht, die Hauptversammlung für das Vereinsjahr 2016 und
das TVE-Sportest die herausragenden Ereignisse. Als wichtge Themen wurden der Rohrbruch in der 
Wasserzuleitung zwischen Pumpstaton und ehemaligem Wasserturm, die Stromanbindung der 
Sportstäte an die Stromtrasse am Funkmasten sowie der Wasserrohrbruch zwischen Sporthalle und 
TCE-Clubhaus herausgestellt.
Der Verein zählte zum Ende des Vereinsjahres 407 Mitglieder, das entsprach einem Zuwachs von 23 
Mitglieder.
Fragen wurden keine gestellt.

Zu TOP 4 Bericht des Schatzmeisters

Timo Benz las den gut vorbereiteten Kassenbericht vor. Gegenüber dem Vereinsjahr 2016 konnte ein 
zufriedenstellender Überschuss erzielt werden. Größter Einzelposten war die Unterhaltung des 
Sportplatzes und der Sporthalle.
Fragen wurden keine gestellt.

Zu TOP 5 Bericht der Kassenprüfer

Das Kassenbuch wurde von Daniel Daul und Michael Müller geprüf, wobei es keinerlei Beanstandungen 
gab. Daniel Daul lobte die Vorbereitung des Schatzmeisters für die Kassenprüfung. Sämtliche Belege für 
Einnahmen und Ausgaben lagen gut sortert vor, so dass die Kassenprüfung zügig durchgeführt werden 
konnte.
Fragen wurden keine gestellt.

Zu TOP 6 Entlastung des Schatzmeisters

Der 1.Vorsitzende beantragte bei den anwesenden Mitgliedern die Entlastung des Schatzmeisters 
Timo Benz und der beiden Kassenprüfer Daniel Daul und Michael Müller. Die Entlastung des 
Schatzmeisters und der Kassenprüfer erfolgte einstmmig mit den Enthaltungen der jeweils Betrofenen.
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Zu TOP 7 Berichte der einzelnen Abteilungsleiter

7.1 Bericht der Abteilung Handball (siehe Anlage 3)

Knut Henschel berichtete vom Spielbetrieb und den Angeboten der HSG Baden-Baden, in welcher 
der Turnverein Ebersteinburg neben der ASVO Baden-Baden und dem TV Geroldsau fester 
Bestandteil geworden ist. Mit dem Zusammenschluss mit dem TV Sandweier erwartet er eine 
Erweiterung des Jugendangebots.
Fragen wurden keine gestellt.

7.2 Bericht der Abteilung Tauchen (siehe Anlage 4)

Stellvertretend für Jürgen Kahles las Wolfgang Eller den vorbereiteten Bericht vor. Die Aktvitäten in
2017 erstreckten sich von einem Besuch der Bootsmesse in Düsseldorf über den Retungsdienst am 
Badesee Forst, den Tauchgängen in den badischen Gewässern bis hin zu einem Ausfug nach 
Siegburg in das Tauchzentrum „Dive4live“. Dazwischen konnten vier Mitglieder erfolgreich die 
Prüfungen zum Tauchgruppenführer abgelegen.
Fragen wurden keine gestellt.

7.3 Bericht der Abteilung Tennis (siehe Anlage 5)

Stefen Wehe gab einen Abriss der Aktvitäten im Vereinsjahr 2017. Angefangen vom Winterhallen-
turnier im März standen im April die Vorbereitung und Eröfnung der Tennisplätze an. Darauf 
folgten der traditonelle Lady‘s Day im Juli sowie die Turniere „Gentlemen Cup“, „U16-mixed“ und 
„U10-midcourt“. Der letzte Arbeitseinsatz, bei dem die Anlage winterfest gemacht wurde, erfolgte 
infolge eines Wasserleitungsschadens ohne vorherigen Saisonabschluss. Die Abteilungsversamm-
lung mit Neuwahlen fand dieses Mal ausnahmsweise im Januar 2018 stat. Sämtliche Mitglieder der
Abteilungsleitung traten zur Wiederwahl an und wurden einstmmig wiedergewählt.
Fragen wurden keine gestellt.

7.4 Bericht der Abteilung Ski (siehe Anlage 6)

Stellvertretend für Mario Fritz las Wolfgang Eller den vorbereiteten Bericht vor. Die Aktvitäten 
erstreckten sich von einer Ski-Freizeit auf dem Feldberg über die Teilnahme am Sportest bis hin zu 
einer Wanderung am Feldberg. Desweiteren wurde übers Jahr wieder wöchentliche Ski-Gymnastk 
angeboten.
Fragen wurden keine gestellt.

7.5 Bericht der Abteilung Hobby-Fußball (siehe Anlage 7)

Stephan Kraf gab den Anwesenden Mitglieder einen Eindruck über die vielfältgen Aktvitäten bei 
den Hobby-Kickern in 2017 und spannte den Bogen von einem Ferienlager mit den Kindern und 
Jugendlichen über das TVE-Sportest bis zum gemeinsamen Grill- und Spielenachmitag mit den 
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Familien auf dem Sportplatz. Aufgrund der großen Resonanz beim Sport mit Kindern und 
Jugendlichen sowie die erfolgreiche Integraton von Flüchtlingskinder und -jugendlichen musste die 
Gruppe aufgeteilt werden in eine für Kinder unter 10 Jahren und eine für Kinder/Jugendliche ab 10 
Jahren.
Fragen wurden keine gestellt.

7.6 Bericht der Abteilung Wandern (siehe Anlage 8)

In Vertretung des Abteilungsleiters Dr. Mathias Schley las Wolfgang Eller den vorbereiteten Bericht
vor. Durchgeführte Wanderungen vom März bis Oktober in der unmitelbaren Umgebung aber 
auch im Murgtal und Pfälzer Wald wurden wieder in Erinnerung gerufen.
Fragen wurden keine gestellt.

7.7 Bericht der Abteilung Turnen

Im Vereinsjahr 2017 gab es keine Aktvitäten.

Zu TOP 8 Entlastung der Vorstandschaft

Josef Benz bat Willi Fritz als ehemaliger Vorstandsvorsitzender die Entlastung der Vorstandschaf zu 
moderieren. Nach einem kleinen Resümee der erbrachten Leistungen beantragte er bei den 
anwesenden Mitgliedern die Entlastung, die einstmmig mit den Enthaltungen der Vorstandsmitglieder 
erfolgte.

Josef Benz bedankte sich bei Willi Fritz und übernahm wieder den Vorsitz.

Zu TOP 9 Neuwahl der Vorstandschaft

Josef Benz bat abermals Willi Fritz die Wahl des 1.Vorsitzenden zu moderieren. Nachdem Josef Benz auf
Anfrage sich als Kandidat zur Wiederwahl stellte, und es unter den anwesenden Mitgliedern keine 
weiteren Kandidaten gab, bat Willi Fritz um Handzeichen, wer für die Wahl von Josef Benz zum 
1.Vorsitzenden für weitere 2 Jahre ist. Josef Benz wurde einstmmig mit einer Enthaltung wiederge-
wählt. Auf Anfrage nahm Josef Benz die Wahl zum 1.Vorsitzenden an, dankte Willi Fritz und übernahm 
wieder den Vorsitz.

Josef Benz unternahm noch einmal einen Vorstoß, bei den anwesenden Mitgliedern – besonders bei den
jüngeren – einen Kandidaten oder Kandidatn für den 2.Vorsitz zu fnden, aber ohne Erfolg. Somit bleibt 
auch dieses Mal dieser Posten bis auf Weiteres unbesetzt.

Für das Amt des Schatzmeisters stellte sich Timo Benz zur Wiederwahl. Da es keinen Gegenkandidaten 
gab, wurde er einstmmig mit einer Enthaltung für die nächsten 2 Jahre wiedergewählt. Timo Benz nahm
auf Anfrage die Wahl zum Schatzmeister an.
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Auch Wolfgang Eller erklärte sich bereit, als Schriftführer wieder zu kandidieren. Einen Gegenkandi-
daten gab es auch hier nicht, und so wurde er einstmmig mit einer Enthaltung für die nächsten 2 Jahre 
wiedergewählt. Wolfgang Eller nahm auf Anfrage die Wahl zum Schrifführer an.

Die Wahl der Abteilungsleiter ging dank der Bereitwilligkeit der bisherigen Abteilungsleiter, sich zur 
Wiederwahl zu stellen, zügig über die Bühne. Jeweils ohne Gegenkandidat wurden Stefen Wehe für den
Bereich Tennis, Knut Henschel für die Abteilung Handball, Jürgen Kahles (in Abwesenheit) für die 
Abteilung Tauchen, Mario Fritz (in Abwesenheit) für die Abteilung Ski, Stephan Kraf für den Bereich 
Hobby-Fußball, Dr. Mathias Schley (in Abwesenheit) für die Sparte Wandern und Mirjam Mangler (in 
Abwesenheit) für die Abteilung Turnen einstmmig mit jeweils der Enthaltung der betrofenen Person für
2 Jahre wiedergewählt. Stefen Wehe, Knut Henschel und Stephan Kraf nahmen die Wahl zum 
Abteilungsleiter - wie oben ausgeführt - an. Die nicht anwesenden Jürgen Kahles, Mario Fritz, 
Dr. Mathias Schley und Mirjam Mangler erklärten vor der Hauptversammlung schriflich, dass sie im 
Falle der Wiederwahl die Wahl annehmen würden.

Für das Amt des Beisitzers stellten sich Fidel Benz und Ralf Walter wieder zur Verfügung. Auch hier gab 
es keine Gegenkandidaten, worauf sie einstmmig mit jeweils einer Enthaltung für weitere 2 Jahre 
wiedergewählt wurden. Fidel Benz und Ralf Walter nahmen auf Anfrage die Wahl zum Beisitzer an.

Zu TOP 10 Neuwahl der Kassenprüfer

Zum Schluss stand noch die Wahl der Kassenprüfer an. Daniel Daul und Michael Müller erklärten sich 
bereit, dieses Amt wieder zu übernehmen, worauf sie einstmmig mit jeweils einer Enthaltung für 2 
Jahre wiedergewählt wurden. Daniel Daul und Michael Müller nahmen auf Anfrage die Wahl zum 
Kassenprüfer an.

Zu TOP 11 Ehrungen

Unterstützt von Fidel Benz nahm Josef Benz die Ehrung von Vereinsjubilaren und zu ernennenden 
Ehrenmitglieder vor.

Die Silberne Vereinsehrennadel samt Urkunde für 25 Jahre Vereinsmitgliedschaft erhielten:

Timo Benz, Andreas Bliesener (nicht anwesend), Monika Falk (vertreten durch Jörg Falk), 
Ardawan Ilkhanipur (nicht anwesend) und Stephan Kraf

Die Goldene Vereinsehrennadel samt Urkunde für 40 Jahre Vereinsmitgliedschaft erhielten 
Ute Culas (nicht anwesend), Ursula Daul, Ingrid Fritz, Elsbeth Müller und Karin Riedinger

Für 50 Jahre Vereinsmitgliedschaft konnten

Roland Fritz (nicht anwesend), Werner Fritz (nicht anwesend), Hans Langfeld (nicht anwesend) 
und Hans-Joachim Riedinger (nicht anwesend)

geehrt werden.
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Für 60 Jahre Vereinsmitgliedschaft wurden 

Doris Liebig (nicht anwesend), Ilse Riedinger (nicht anwesend), Manfred Riedinger und 
Franz Seifert

geehrt.

Für 75 Jahre Vereinsmitgliedschaft konnte

Alfons Benz (nicht anwesend)

geehrt werden.

Zu Ehrenmitglieder wurden ernannt:

Josef Benz, Ute Culas (nicht anwesend), Ursula Daul, Ingrid Fritz, Elsbeth Müller, 
Karin Riedinger, Anton Rost und Dieter Schwarz (nicht anwesend)

Zu TOP 12 Verschiedenes

Josef Benz kam noch einmal auf die defekte Wasserleitung zwischen Sporthalle und Tennisplatz sowie 
auf die Anbindung der Stromversorgung an die Stromtrasse am Funkmasten zu sprechen und 
bekräfigte, dass alles soweit vorbereitet wäre, um mit der Arbeit zu starten. Sobald das Weter wieder 
etwas wärmer werde und die Abteilung Tennis den Startschuss gebe, würde angefangen werden.

Aus den Reihen der Mitglieder wurde bemängelt, dass den Mitgliedern die geänderte Satzung vom 
09. Juni 2016 nicht zugestellt worden war. Dem wurde entgegengestellt, dass die Satzung auf der 
Vereins-Homepage seit Juli 2016 eingepfegt sei und unter dem Link http://www.ttveebersteinburg.tde/ 
heruntergeladen werden könne.

Nach dem gemeinsamen Singen des deutschen Turnerliedes „Turner auf zum Streite“ schloss 
Josef Benz die Hauptversammlung gegen 21:10 Uhr.

Wolfgang Eller Josef Benz
(Schriftührer) (1.tVorsitzender)

Anlagen 1 bis 8
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